



ひだまり

誰もが安全・安心 福祉の街づくり

2015年3月 第56号



城東地区社会福祉協議会
福祉ひろば事業推進協議会
TEL 39-0168

一人暮らし高齢者 167人に聞きました

民生児童委員協議会では、今年度地区社協事業として地区内の一人暮らし高齢者の皆さんから
 ①地域での行事（ふれ健・浪漫茶房・会食会等）参加 ②介護問題 ③不安に思っていること
 ④買い物方法について民生児童委員が常日頃行っている、見守り、安否確認等の活動に合わせ
 聞き取り調査を実施した結果は下記の通りでした。

調査時期及び調査方法	10月	面談による聞き取り
聞き取り対象者人数	196人	65歳以上ひとり暮らしの人
聞き取りできた人数	167人	聞き取り率85%

聞き取り内容

①町会や地域の行事等に参加していますか

- a. 常時参加している 63人 (38%)
- b. 時々参加している 32人 (19%)
- c. 参加していない 72人 (43%)

参加しない理由（多数意見順）

- a. 健康に不安があるため
- b. 自分の趣味で出かけているから
- c. 他人とコミュニケーションを取るのが苦手
- d. 仕事をしているので
- e. デイサービスに行っているので

②介護や介護施設について（多数意見順）

- a. 介護施設内容、費用について知りたい
- b. 誰に相談すれば良いのかわからない
- c. 経済面

③今後不安に思っていることはありますか（多数意見順）

- a. 災害時や夜間の緊急対応
- b. 病気等で入院しなければならないとき
- c. 身内に迷惑をかけること

④買い物はどうしていますか（多数意見順）

- a. 一人で買い物に行く
- b. 配達してもらっている（生協、スーパー、コンビニ）
- c. 親族、ヘルパーに依頼している

ニニ今回の調査を実施して私たちが感じたことはニニ

- ・日頃の訪問活動より高齢者とのコミュニケーションが図れた。
- ・隣人や高齢者同士が互いに助け合って見守ってくれていること。
- ・日頃の私たちの活動を心強く思ってくれている人が多く、活動の重要性を再確認した。
- ・今回高齢者の多くの方々から、いろいろな意見をいただいたので、今後の活動に活かしていきたい。



うれしい非鳴 伝統のまゆ玉作りに120名

1月10日（土）に、城東福祉ひろばでまゆ玉作りをしました。まゆ玉の色は、白・赤・黄・緑の4色です。

12時半ごろから、保護者と一緒に子どもたちは集まってきた。13時から入口でビニール袋に入ったまゆ玉の素を受け取り、整然と机について準備完了です。



後から来た人たちに渡しました。予想以上の参加者で、お父さんお母さん、ごめんなさい。

子どもたちは、いろいろの形のまゆ玉を4色上手に使って楽しそうに作りました。できあがった人から、児童館前でまゆ玉を付けるヤナギをもらって帰りました。

民生児童委員をはじめ、多くの方々の協力を得て、大成功で終了しました。ありがとうございました。

育成会会長 岸川 修

連合町会長さんのお話の後、いよいよまゆ玉を作り始めましたが、ここでハブニングが起こってしまいました。親子で120名以上の参加者になり、準備したまゆ玉の素が足りなくなってしまったのです。急ぎよ保護者は子どもと一緒に作っていたたくことにして、その分を回収して



まゆ玉と三九郎の関係は？

伝統行事として、今年も城東地区の三九郎はおおよそ町会毎、10・11日に集中して女鳥羽川で行われた。多くの子供たちが福祉ひろばで作った繭玉団子を柳の枝に刺して持ち寄り「焼いて食べると願いが叶う」と言われ、ふうふうと吹きながら美味しいと食べていた。

この小正月の火祭りは、宮中の「左義長」が地方に広がったといわれ、厄払い、無病息災、豊作を願う行事「どんど焼き」として東日本一帯に分布し、松本地域と安曇では「三九郎」（神主名説）と呼ばれている。

昭和8年編纂された松本市史には「道祖神の傍らに、枝附きの樹をたて、各戸より集めたる門松や七五三飾りと、藁とを掛け、火を放ちて、炎々と燃え上がりしめ、歌を唄ひて囃す」と三九郎歌を紹介している。繭玉団子にはふれていない。いつ頃からどのようにして三九郎と繭玉団子と結びついたのであろうか。

城東公民館館長 原田 武邦



かっこいい！
元町中の三九郎

だめヨ～！ だめだめ

昨年12月26日はひろばの大掃除でした。これにはひろばを使用している団体等の方が自主的に参加して頂き、使用者が気持ちよく使えるようにと毎年6月と12月に行っているものです。残念ながら12月の大掃除には参加団体が多くありませんでした。連絡不足があったかもしれませんのがひろばを使用する団体の方々は忘れずにご参加ください。

二宣しくお願ひします

城東地区福祉ひろば

=試食でショット息抜き= 介護者の集い

今年度2回目の介護者の集いを開催します。今回は北部デイサービスセンターの職員による介護食の調理実習・試食などを行います。参加費は無料です。是非お気軽にご参加ください。

日 時：平成27年3月4日（水）
午前10時～午前12時
場 所：城東公民館 料理実習室
内 容：
①介護食の紹介、調理実習
②試食とお茶会
③介護相談

申込先：城東公民館 TEL 34-0191

